

El Consorcio de la Marina Baixa comprará 5 hm³ de agua para garantizar el abastecimiento el resto del año

La comarca ya ha adelantado a este mes de mayo la llegada de 1 hm³ de agua de la desaladora de Mutxamel que estaba previsto para el verano por el aumento de la demanda agrícola | los nuevos recursos eternos está previsto que lleguen a mediados de junio



La reunión del Consorcio de Aguas de este viernes en Benidorm. / **INFORMACIÓN**

A. Vicente

Benidorm 10 MAY 2024 14:41

La falta de lluvia hace que la situación hídrica de la comarca no mejore. Así que, en previsión a que siga sin haber precipitaciones en las próximas semanas o meses, el Consorcio de Aguas de la Marina Baixa comprará 5 hm³ de este **recurso para garantizar el suministro lo que resta de año**. La Junta General de este organismo ha dado el visto bueno a esa petición de trasvase a la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ).

La comarca se encuentra en términos técnicos en una situación de alerta de sequía por escasez coyuntural de agua por la falta de precipitaciones. Así lo decretó el pasado 4 de abril la CHJ hace unas semanas aunque, como han manifestado desde el Consorcio de Aguas y ayuntamientos como el de Benidorm, **el abastecimiento de agua está totalmente garantizado para el verano** y también para lo que resta del año con aportes externos. Es decir, con agua que llega desde la desaladora de Mutxamel.

Noticias relacionadas

La Marina Baixa tiene garantizada el agua pese a la alerta de sequía decretada por el Júcar

"Si no llueve, la Marina Baixa podría entrar en emergencia por

sequía a principios de julio"

Así, este órgano comarcal ya aprobó hace meses la necesidad de contar con un primer trasvase de agua desalada que, como se ha informado en la reunión, se ha adelantado a este mes de mayor aunque estaba previsto para el verano. La razón: **el aumento de la demanda agrícola** por razones climáticas.

A ese metro cúbico se unirá ahora la petición de **5 hm³ más para que su suministro pueda efectuarse durante este año 2024**. Dichos aportes llegarán a través de la planta desaladora de la Marina Baixa en Mutxamel, según han informado desde el Consorcio tras la reunión de este órgano que ha tenido lugar esta mañana en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Benidorm con la presidencia de Toni Pérez, presidente de la Diputación y alcalde de Benidorm, alcaldes y concejales de la comarca, y representantes de la Confederación. Jaime Berenguer, director técnico del Consorcio, ha precisado que una vez formulada la petición a la CHJ, la llegada del agua se produciría "a mediados del mes de junio".

El órgano comarcal ha aprobado una modificación del presupuesto del presente ejercicio con el fin de asignar recursos para la compra de caudales externos y para dar cobertura a actuaciones no previstas en el presupuesto. **Esta modificación presupuestaria asciende a 4.794.091.25 euros**. Así, según las fuentes consultadas, el coste de esos 5 hm³ supondría un gasto de cerca de 4 millones de euros al Consorcio ya que el precio medio es de 0,80 euros/m³.

El presidente del Consorcio explica a este diario que el órgano ha dado el "paso definitivo" que "nos garantiza el suministro de agua para todo el año 2024" con esa adquisición de recursos externos. En un principio esa aportación **será de agua desalada de la infraestructura de Mutxamel**, pero Pérez indica que será la Confederación quien decida ya que podría llegar por otros aportes externos.

El también alcalde de Benidorm destaca que estas **aportaciones externas hay que hacerlas "cuando hay un momento de dificultad en el que siempre hay que garantizar el consumo humano" y recuerda que "ya lo hicimos en 2015 y en 2016"**. Además apunta a este diario que "es posible, aunque poco probable, que tengamos lluvias recurrentes durante lo que queda del mes de mayo que mejoren la situación". Pero como eso podría no darse, "hay que trabajar con previsión y así lo

hacemos. Cuanto antes cursemos la petición, más garantías tenemos de la llegada de esa agua en los meses de verano. Es una visión a tres o cuatro meses para estar preparado" para el futuro.

Los pantanos, al límite

Aunque el mes de abril terminó con lluvias, no han sido suficientes para mejorar la situación hídrica. Actualmente, según el informe de abastecimiento aprobado este viernes por el Consorcio, el total de **lluvias en la comarca durante 2023 y lo que va de 2024 es de 439,2 litros** por metro cuadrado, lo que "supone un déficit de lluvia de 380 l/m²". Como ya publicó este diario, Berenguer explicaba que se ha vivido uno de los otoños e inviernos más secos en mucho tiempo.

Así, los embalses de la Marina Baixa **se encuentran al 36,15 % (Guadalest) y 17,22 % (Amadorio)** para un volumen total de agua embalsada de 6,6 hectómetros cúbicos entre ambos pantanos. Lo que indica la situación que se vive en ambos, de ahí que se tenga que recurrir a aportes externos de agua como la desalada.

Con todo, el órgano comarcal también ha dado cuenta de las obras ya tramitadas que se ejecutarán por parte de la CHJ y el Consorcio como son la **renovación de un pozo en Beniardá para generar recursos y la sustitución de tramos de conducción de reutilización por importe de unos 500.000 euros**, así como las mejoras en el pozo de Polop 1 y el bombeo inferior del Amadorio.

Te puede interesar

ECONOMÍA

Ivace+i incrementa en 1,5

ALICANTE

Más de un año para una primera



Tras la exposición de la situación de abastecimiento se ha concluido que **las nuevas demandas deberán garantizarse mediante recursos de agua desalada procedentes de la futura planta de Benidorm y la desaladora de la Marina de Mutxamel**. Y se ha propuesto por parte del presidente del Consorcio iniciar el trámite de solicitud de una nueva concesión

de 5 hm³ desde la IDAM de la Marina Baixa en Mutxamel, de modo que el aporte sea permanente.